

Senador Luis Lacalle Pou presentó 22 medidas de gobierno para el año 2016

Montevideo, 2 de marzo de 2016

El senador del Partido Nacional y líder de TODOS, Luis Lacalle Pou, presentó este miércoles 22 iniciativas con medidas concretas de gobierno para el presente año. En un acto denominado 2016 y que se llevó a cabo en la Torre de las Telecomunicaciones, Lacalle Pou hizo un breve diagnóstico de la situación actual del país y como consecuencia de ello, propuso al gobierno y al sistema político medidas en diferentes ámbitos. En cuanto a la situación actual del país, enfatizó que la bonanza que acompañó a los uruguayos durante una década se está terminando. Opinó que hoy en día Uruguay no está en las mejores condiciones para afrontar los tiempos que se avecinan debido a que el partido de gobierno desperdició una década de abundancia sin tomar las medidas necesarias para fortalecer al país. Lacalle Pou recalcó que el gasto educativo es el más alto de la historia y los resultados son los peores desde que se lleva registro. En otro orden, encomendó al gobierno a actuar de inmediato para evitar la suba de la inflación, la falta de obras de infraestructura, los altos costos de energía que impiden el desarrollo productivo, la reducción de mercados para colocar la producción, la educación en crisis y el colapso de la seguridad ciudadana.

El líder de TODOS explicó que no pretende decirle al gobierno qué tiene que hacer, sino señalarle temas y problemas que hay que resolver antes de que finalice el 2016. Asimismo aclaró que no importa detenerse en quién propone estas iniciativas, ya que lo fundamental es que se hagan.

A continuación, un resumen de las medidas presentadas.

Sector	Diagnóstico	Medida propuesta y plazo
Economía	<ul style="list-style-type: none"> - Déficit fiscal del 3,5% del PBI al cierre de 2015. - Presupuesto elaborado en base a un crecimiento de la economía de 2,5% en 2016. Pronósticos indican 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Fijación de metas para el sector público con alcance semestral. Medida a ejecutar en este semestre. 2. Instalar una regla fiscal antes de que termine el año. 3. Dejar de usar las tarifas públicas como fuente de financiamiento del gobierno. Medida a ejecutar antes de que termine el año.

	<p>que no se crecerá en esa magnitud.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Si para el fin del 2016 el déficit fiscal no mejora en al menos un punto del producto, el gobierno se verá obligado a efectuar un ajuste de shock. 	<p>4. Bajar de inmediato el precio de los combustibles para ponerlos a tono con el precio internacional del petróleo. Se sugiere una baja del entorno del 8% al 10%.</p>
Internacional	<ul style="list-style-type: none"> - Los gobiernos frentistas malgastaron los últimos 10 años practicando una política exterior fundada en supuestas amistades y en afinidades ideológicas. - El gran tema del MERCOSUR en este momento son las negociaciones con la Unión Europea para llegar a un acuerdo de libre comercio. - Uruguay ejerce la Presidencia Pro Tempore del bloque regional. 	<p>5. Que la diplomacia uruguaya consiga en este semestre el cierre definitivo de la oferta del MERCOSUR a ser presentada ante la Unión Europea.</p> <p>6. Iniciar formalmente las negociaciones con el EFTA. Lograr acuerdos dentro del MERCOSUR que permitan definir espacios de negociación en materia de bienes, servicios y condiciones de acceso. Medida a ejecutar en el primer semestre.</p> <p>7. Que la Presidencia Pro Tempore no termine su mandato sin haber producido un documento que identifique los obstáculos que restringen el comercio intrazona y que enumere las posibles soluciones jurídicas, administrativas y logísticas que permitan removerlos. Medida a ejecutar en el primer semestre.</p> <p>8. Promover la apertura formal del debate respecto a la Decisión 32/00, que impide a Uruguay o a cualquier país miembro celebrar acuerdos bilaterales con terceros países. Medida a ejecutar antes de fin de año.</p>
Educación	<ul style="list-style-type: none"> - La crisis en materia de educación es una de las emergencias 	<p>9. Resolver el tema de la elección de horas de los docentes de enseñanza media antes de las vacaciones de julio. Dar a las</p>

	<p>sociales que vive el país. Según las prueba PISA que elabora la OCDE, Uruguay es uno de los países que más ha retrocedido en calidad de aprendizajes en el correr de los últimos años.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Parecería que las autoridades no tienen ninguna capacidad de tomar decisiones que cambien algo en la educación. - En Magisterio, desde el 2008 hasta hoy ha bajado constantemente el número de maestros que se matriculan por año. 	<p>autoridades el apoyo para que reafirmen que la elección del año pasado fue por dos años, o ejercer desde la Presidencia de la República el liderazgo para que la elección que se haga a partir de octubre sea por dos años.</p> <p>10. Hacer lo necesario para que, llegado marzo del año que viene, se pueda tener a centenares de jóvenes inscribiéndose en los centros de formación docentes gracias a un impulso de sistema de becas para futuros docentes. Se trata de que aquellos que se inscriban en un centro de formación para maestros reciban un pago mensual, con la condición de asistir regularmente a clase y tener buenos resultados académicos. A cambio de lo anterior, que den clase durante cierto número de años. Medida a ejecutar antes de fin de año.</p>
<p>Empleo</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Durante el 2015 se perdieron decenas de miles de puestos de trabajo. Los departamentos fronterizos han sido fuertemente castigados. - Pasa a ser clave el tema de la productividad en las relaciones colectivas para no ser un país con más desempleo y más pobreza. 	<p>11. No dejar que termine el año sin haber convocado a una discusión sobre maneras concretas y específicas de introducir la dimensión de productividad en las negociaciones colectivas.</p> <p>12. Introducir durante este año un tratamiento tributario diferencial a las pequeñas unidades productivas y a los pequeños comercios, especialmente en el interior del país. Políticas de frontera. Medida a ejecutar antes de fin de año.</p> <p>13. Cumplir con el compromiso de que el 100% de los trámites públicos se puedan iniciar y ejecutar de manera digital. Estamos lejos de cumplir con ese compromiso.</p>

		Medida a ejecutar antes de fin de año.
Producción	<ul style="list-style-type: none"> - Las exportaciones agropecuarias cayeron en 1.000 millones de dólares entre 2014 y 2015, pero no ha bajado la presión fiscal a los sectores productivos del agro. Durante los últimos gobiernos se ha aumentado el peso de los “impuestos ciegos” a la tierra, es decir, esos impuestos que el productor paga con independencia de lo bien o mal que ande la actividad. - El sector de la exportación de ganado en pie sufre una política no declarada de obstaculizar ese negocio. Existen trabas burocráticas que lo dificultan. 	<p>14. Que el gobierno dé garantías cuanto antes y elimine las trabas burocráticas que hoy están afectando la exportación de ganado en pie. Medida a ejecutar de inmediato.</p> <p>15. Un compromiso público con la política de que el Estado sea socio del productor, que gane cuando el productor gana y renuncie a recaudar un poco cuando el productor esté más exigido. Esto generaría la confianza necesaria para estimular el empleo y la inversión. Medida a ejecutar antes de fin de año.</p> <p>16. Elevar los topes de la devolución del IVA al gasoil para la mayoría de los sectores productivos vinculados al agro. Revisar de inmediato los topes actuales, para ajustarlos a la nueva realidad que vive el país. En general los topes tienen que ser más altos y más homogéneos. Si va a haber diferencias, que sean a favor de los más frágiles. Medida a ejecutar en el primer semestre.</p> <p>17. Elevar la devolución de impuestos para la exportación del sector pesquero. Medida a ejecutar en el primer semestre.</p>
Energía	<ul style="list-style-type: none"> - ANCAP debe enfocarse en sus negocios principales y dejar de lado un montón de actividades que lo único que causan son 	<p>18. Antes de fin de año ANCAP debe concentrarse en sus objetivos primordiales y ser liberada de muchas emprendimientos que no tienen ningún valor estratégico.</p>

	<p>pérdidas para la población.</p> <ul style="list-style-type: none"> - El proyecto de la regasificadora apenas ha avanzado. Se corre el riesgo de que Uruguay gaste mucho dinero para disponer de una cantidad de gas que no va a poder colocar. Si Argentina quiere participar, es mejor que sea cliente y no socio. 	<p>19. Que el Presidente de la República convoque a un grupo multipartidario que, con un fuerte apoyo técnico, empiece a diseñar las líneas generales de un gran acuerdo político en torno a ANCAP. Medida a ejecutar de inmediato.</p> <p>20. Crear dentro del Ministerio de Economía una oficina que funcione como representante del accionista del conjunto de las empresas públicas, exigiendo resultados por inversiones, fijando políticas de financiamiento y estableciendo niveles mínimos de rentabilidad. Medida a ejecutar antes de fin de año.</p> <p>21. Regasificadora: Frenar el proceso antes de seguir adelante. Dejar de pagar salarios altos e inútiles y frenar la contratación de consultorías que no se necesitan. Salvo que Argentina decida participar como socio en el emprendimiento, y no como cliente. Medida a ejecutar de inmediato.</p>
<p>Seguridad</p>	<ul style="list-style-type: none"> - El delito en todas sus formas no deja de crecer. No es que todo esté peor, todo está MUCHO peor. Los uruguayos han hecho esfuerzos para dotar de recursos al Ministerio del Interior, y nada ha mejorado. 	<p>22. Al ministro Bonomi se le terminó el crédito. El señor Presidente le debe pedir la renuncia de inmediato. Hay que sustituirlo por una persona capaz de renovar la confianza de los uruguayos en la función protectora del Estado.</p>